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經濟發展事務委員會 

主席 林健鋒議員, GBS, JP 

 

尊敬的林議員： 

 

就電力市場未來發展公眾諮詢發表意見 

 
就電力市場未來發展的公眾諮詢，本會代表飲食業界及本會約 3,000間會員食

肆特此致函表達意見。 

 

餐飲業是高用電量的行業，電費佔成本份額極高，電費的調整對整體經營成本
有著極大的影響。過往幾年，電費的不斷上調已對業界構成打擊。本會贊成為電力
市場引入競爭，讓用戶有所選擇及可有助減低電費。而穩定的供電對營商至為重
要，也是飲食業界認爲電力服務必須達到的基本要求。香港經濟發展及繁榮，成為
國際級城市，有賴穩定可靠的供電，而可靠的電力供應對於本港飲食業維持日常運
作十分重要。現時供電的穩定性相當高，使廚房得以處理和烹調食物、食客又能享
受舒適的用膳環境，有助飲食業提升服務素質。故此，政府在引入新供電者時，必
須確保新供電者能提供穩定的供電，或是在新供電者如遇緊急事故時，現時的兩電
能提供即時支援。政府應考慮予以年期牌照給現時及新競爭者營運，一旦電力營運
者未能符合穩定供電及環保的指標要求，政府可不給與續牌。 

 
本會認為現行兩電的准許回報率 9.99%在商業社會而言屬偏高，應調低至政府

及市民認為合理的水平。在規管架構下，除了准許回報率，也應引入電力公司的收
費或收入的”上限管制”，以維持電費的合理價格。此外，在電費審批過程中，應
加入涵蓋燃料成本的估算，以監管燃料附加費，令電力公司在不構成重大環境污染
的前題下，致力採購較低成本的燃料。 

 
本會致力推動環保，認同香港應多採用可再生能源，減少污染。香港為已發展

及成熟的城市，不應在這方面落後於其他國家。但政府應為推動環保就發電成本增
加幅度先廣泛諮詢公眾及業界，提供多個不同發電成本/電費加幅的環保組合建議
方案給市民及業界選擇，評估社會可接受電費加幅(合理價格)的程度，在環保及市
民的承擔兩者取得平衡。政府有意發展轉廢為能不失為一個可行的選項。減廢是香
港目前急需解決的問題，轉廢為能可以一併解決減廢及潔淨能源兩個問題，一舉兩
得，政府應該詳細研究如何讓轉廢為能發揮最大功效。 

 
本會認為政府也可研究是否可以進一步擴大核電的應用。香港沿用核電多年，

一向安全無事，政府亦有良好監管及應變措施。作為一種既合符經濟原則，又乾淨
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的能源，香港應該在做好核安全把關工作的前提下，擴大核電的應用。 
 
除了採用潔淨能源，節能亦是諮詢文件提出的方向之一。節能除了有助環保

外，對於業界亦有減少開支的益處，我們當然樂意支持，並歡迎電力公司提供更多
有助業界優化需求管理的措施及工具。政府亦應提供誘因或資助，給符合節能指標
的商戶及市民。 
  

 順頌   政安                                 

                                                

                                                   主席 

                   邱金榮  謹上 

二零一五年五月廿九日 
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